



MINISTÈRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES

**La Ministre déléguée
chargée des Français de l'étranger**

Paris, le 16 novembre 2013

MESSAGE D'HÉLÈNE CONWAY-MOURET

Ministre déléguée auprès du ministre des Affaires étrangères, chargée des Français de l'étranger

J'ai d'abord connu Paul comme élu à l'Assemblée des Français de l'étranger, où je siégeais moi-même depuis quelques années. Il y est arrivé en 2007, à la suite d'une très belle élection, dans une vaste circonscription allant de l'Iran au Bangladesh. Comme tant d'autres, j'ai été impressionnée par sa fière allure, par sa gentillesse à toute épreuve et par l'aura de force tranquille que dégageait sa personnalité. J'ai ensuite compris qu'il avait accompli une magnifique carrière d'ingénieur et de cadre de haut niveau en de nombreux pays, en des régions souvent très difficiles, dans le domaine de l'exploitation pétrolière et gazière. Il disposait en ce domaine d'une expérience vraiment unique et il a mis ses connaissances au service de notre Assemblée, notamment au sein de sa commission des affaires économiques où sa participation avait évidemment un poids tout particulier.

Je l'ai vu ensuite touché par les premiers signes de sa maladie et l'ai vu lutter avec un courage admirable, parlant d'ailleurs avec un naturel parfait de ce qui lui arrivait, sans jamais se plaindre, sans jamais solliciter la moindre compassion. C'était pour lui un combat parmi d'autres, un combat après tant d'autres, qu'il menait sans ostentation et en toute lucidité. Il est venu siéger parmi nous jusqu'à l'extrême bout de ses forces, participant aussi aux dernières campagnes présidentielle et législative. Et il est parti en toute discrétion, entouré des siens lorsqu'est venue l'heure de nous quitter.

En qualité de Ministre chargée des Français de l'étranger, je voudrais dire à présent que Paul représente pour moi le plus haut, le plus pur modèle de ce type de Français ayant fait le choix de servir son pays au-delà de ses frontières. Né sur la terre algérienne, à laquelle il était aussi viscéralement attaché, il est allé, après de brillantes études d'ingénieur, relever d'incroyables défis technologiques et économiques dans tous les coins d'Afrique, en Extrême-Orient, et finalement en Iran, pays auquel il s'est attaché au point d'y fixer sa résidence. C'est là qu'il a pris son dernier engagement, celui de se mettre au service de ses compatriotes expatriés et, bien entendu, il l'a rempli comme tous les autres, avec une disponibilité et une ténacité sans égale.

Je sais enfin qu'il a été accompagné tout au long de sa vie et de sa carrière par une épouse qui lui a énormément apporté, qui l'a constamment soutenu. Il en parlait toujours avec beaucoup d'admiration et d'affection et je suis heureuse, dans ces tristes circonstances, de lui rendre aussi hommage.

Adieu, Paul, tu resteras pour nous un compagnon inoubliable et une source d'inspiration pour tous ceux qui ont eu le privilège de t'approcher.

Merci de tout ce que tu nous as apporté.



Hélène CONWAY-MOURET